

## **S.A.R. la Grande-Duchesse démontre son soutien continu à l'écosystème de la finance inclusive au Luxembourg**

**Luxembourg, 5 mai 2025** – Inclusive Finance Network Luxembourg (InFiNe) a accueilli Son Altesse Royale la Grande-Duchesse de Luxembourg à la Maison de la Microfinance le 30 avril, une occasion qui a permis de souligner le statut du Grand-Duché en tant que pôle majeur du secteur de la finance inclusive à l'international.

Cette journée a été l'occasion de présenter le caractère innovant des activités de neuf organisations luxembourgeoises dans le domaine de la finance inclusive et de la microfinance : Appui au Développement Autonome (ADA) et son *spin-off* Financing Innovation Tool (FIT), Alliance for Financial Inclusion (AFI), European Microfinance Platform (e-MFP), Inclusive Finance Network Luxembourg (InFiNe), Investment for Development (IforD), Microassurance Network (MiN), Microlux SIS, et Social Performance Task Force (SPTF Europe).

S.A.R. la Grande-Duchesse a été accueillie à la Maison de la Microfinance par Tom Pfeiffer, Président du Conseil d'administration d'InFiNe, en compagnie de Patrick Losch, Président d'Appui au Développement Autonome (ADA).

Dans son discours d'accueil, M. Pfeiffer a déclaré :

*« Altesse Royale, votre présence ici aujourd'hui n'est pas seulement une source d'inspiration, mais aussi une validation de nos efforts collectifs. Nous savons que derrière votre soutien se cache une profonde conviction quant aux droits de chacun à la dignité et à l'accès aux opportunités économiques. Cette conviction nous pousse tous à aller de l'avant dans notre mission, qui consiste à faire en sorte que les services financiers de base deviennent réellement accessibles à tous, en particulier aux populations les plus vulnérables ».*

S.A.R. la Grande-Duchesse, fervente porte-parole de la microfinance et engagée de longue date dans la lutte contre les inégalités dans le monde, a assisté à une présentation de chacune de ces neuf organisations luxembourgeoises expliquant leurs activités et leurs objectifs principaux.

Nichée au cœur de la ville de Luxembourg, la Maison de la Microfinance est un véritable carrefour de l'écosystème de la finance inclusive du pays, accueillant un ensemble hétérogène d'institutions actives à l'échelle internationale.

Chacune de ces organisations joue un rôle essentiel dans la lutte contre l'exclusion financière, tant au Luxembourg que dans les pays en développement et les économies émergentes. Du microcrédit à l'investissement à impact, en passant par la micro-assurance et l'innovation réglementaire, leurs efforts combinés démontrent la force et la synergie d'un écosystème unique.

Ensemble, ces institutions illustrent le potentiel de la collaboration pour faire progresser la finance inclusive, renforçant ainsi la position du Luxembourg en tant que chef de file dans la construction d'un avenir financier plus équitable dans le monde.

Une position que Son Altesse Royale la Grande-Duchesse de Luxembourg encourage et défend depuis plus de trois décennies : *« Il y a des années, mon rêve était que le Luxembourg devienne une plateforme européenne, voire mondiale, et un exemple à suivre dans le domaine de la microfinance. En voyant ce que nous avons accompli ensemble, ce que vous avez accompli, je dois dire que je suis particulièrement fière de ce que le Luxembourg est aujourd'hui parvenu à concrétiser ».*

InFiNe a été fondée en 2014 pour stimuler l'inclusion financière en tant que levier pour la réduction de la pauvreté et l'autonomisation des populations à faibles revenus. InFiNe rassemble 44 membres, des acteurs clés des secteurs public, privé et de la société civile, constituant ainsi une plateforme unique pour aider à mobiliser l'expertise financière collective du Luxembourg et déployer efficacement des initiatives de finance inclusive à l'échelle mondiale.

*« Il est essentiel de mentionner qu'un réseau représente la capacité d'unir des membres issus de milieux différents autour d'un objectif commun. Le Luxembourg est largement reconnu dans le monde comme un acteur clé de l'inclusion financière »*, a rappelé Philippe Guichandut, directeur intérimaire d'InFiNe.

Le terme « finance inclusive » fait référence à la proposition de services financiers abordables, tels que les services bancaires, l'accès au crédit, aux prestations d'assurance ou encore à l'épargne, aux individus et aux entreprises qui ont été exclus des systèmes financiers traditionnels. La finance inclusive cherche à autonomiser les communautés marginalisées, à encourager l'esprit d'entreprise et à promouvoir la croissance économique tout en réduisant les inégalités de revenus.

Selon la Banque mondiale, 2,5 milliards de personnes dans le monde restent exclues des services financiers. La plupart se trouvent dans les pays en développement, mais pas tous : plus de 13 millions de citoyens majeurs de l'Union Européenne n'ont toujours pas accès aux services financiers traditionnels.

L'événement a mis en évidence le besoin critique de mécanismes de réduction des risques pour attirer davantage d'investissements dans les secteurs de la finance inclusive et de la finance d'impact. Un groupe de travail dédié, récemment lancé par InFiNe, vise notamment à développer les connaissances et capacités de ses membres en la matière, et à plaider pour que le Luxembourg mette en place son propre mécanisme de dérisquage afin d'encourager une plus grande adhésion du secteur privé.

Plusieurs participants ont souligné l'importance d'écouter et de comprendre les contextes locaux avant de concevoir des solutions financières, et d'adapter les outils et les mesures prises : un constat partagé par tous les participants, y compris Son Altesse Royale.